
  会  議  名 平成３０年度 第３回港区３Ｒ推進行動会議 

  開 催 日 時     E 平成３０年１０月２９日（月）午前 10時～12時まで 

  A開 催 場 所     E 港区立エコプラザ３階会議室Ａ 

  A委   員     E 
（出席者）鬼沢座長、猿子委員、福吉委員、木原委員、山田委員、大駒委

員、石曽根委員、関根委員、櫻林委員 
  A事 務 局     E 福田係長、藤野、鈴木 
  A傍 聴 者     E なし 

  A会 議 次 第     E 

区挨拶 

１． 報告事項 

（1）委員の変更について 

（2）リユース♡♡ブリッジ開催報告について 

（3）芝浦運河まつりリユース食器貸出事業について 

(4) みなと区民まつりブース（リユース食器貸出事業含む）出展報告

について 

（5）みんなと３Ｒパネル展示会開催報告について 

（6）「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況とＳＮＳ更新回数 

（7）雑紙のリサイクル推進について 

２．意見交換その他 

(1) 紙ごみセミナー＆バス見学会について 

(2) 食品ロス削減フォーラムについて 

主な発言・報告内容 

●港区挨拶（加茂委員） 

 先日の区民まつりでは、天候の影響により 10 月 6 日のみ開催となった。雑がみの名称変更に関

しては、意見の取り纏めが終わった。皆さんのご意見の合意が取れ、区議会に報告し、これから町

会に報告する段取りとなった。報告事項の中で、パネル展示にもあった海洋プラスチックについて

もしっかりと取り組んでいかなくてはならないと認識している。 

集積所のごみのサンプル調査を、事務局のダイナックスに行ってもらった。実際に可燃ごみの中

に資源ごみが含まれているかを行った。分析結果に関しては、また後日報告させていただく。 

 

１ 報告事項 

（１）委員の変更について 

（２）リユース♡♡ブリッジ開催報告について 

●事務局からの説明 

●主な発言 
・ 「駅からもう少し近いと便利だと思う」という意見があったが、今回の赤坂地区では特別駅
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から遠かったのか。また地域的にはどの辺の人が来たのか。 

→赤坂地域限定ではなく、港区全域に公募しており、前回参加した人も多かった。（事務局） 

→赤坂地区在住の方限定のイベントでなければ、違う場所で、駅に近い場所で開催した方が

よかったのではないか。赤坂地域限定であれば赤坂区民センターで実施もいいが、芝地区や

高輪地区はいきいきプラザが駅から近いので、そのような場所で開催した方がよいのではな

いか。 

→知人からの紹介が 20％を占めており、「行って良かった」という口コミもある。 

→お子様連れなら、子どもが利用しやすいいきいきプラザなどの複合施設で開催した方がよ

いのではないか。その方が口コミで情報が広まりやすい。赤坂区民センターは、ちぃばすで

なければ行きづらい。 

  →今まで開催していないのは芝地区のみになる。（事務局） 

・ いきいきプラザは高齢者の複合施設がある場所なので、子どもの集まる場所で開催してはど

うか。まずは試しに各支所で一巡して、その後開催場所を検討していただきたい。 

 

（３）芝浦運河まつりリユース食器貸出事業について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ リユース食器が軽くなったことの反応はよかったのか。 

→陶器は重いが、プラスチックだと相当軽いので、持ち運びは楽だった。（事務局） 

・ どのようなフローで、割り箸をリサイクルしているのか。 

→ボックスを設置して回収をしている。汚れているものは省き、きれいなものを乾燥させ

て段ボールに詰め、王子製紙の春日井工場に送っている。（事務局） 

・ 運河まつりも区で割り箸の回収をしているのか。 

→運河まつりの方は、運営側が自主回収している。王子製紙側では洗う必要はないと言っ

ているが、区で送る場合は汚れたものは避けている。（事務局） 

 

（４） みなと区民まつりブース（リユース食器貸出事業含む）出展報告について 

●事務局からの説明 

●主な意見 

・ 午前中にお手伝いをしたが、テントの中まで陽が射し暑かった。ペットボトルクイズの説明、

パネル展示内容の説明、レジ袋の説明など、かなりのエネルギーが必要だった。リユース食

器は全部で 15 店舗に貸し出していたと思うが、貸し出す際に、どのような説明をしていた

のか。また、返却する時は、使った人が洗うのか。 

→回収用テントに持参してもらう。汚れたまま梱包してそのまま業者に送る。（事務局） 

・ 午後から手伝った。とても暑くてテントの横を途中で開けたりして工夫した。ペットボトル

のクイズはとてもよかった。全体的に場所が狭く、展示の説明をする部分も狭かったので、
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ペットボトルのクイズの場所とガラポンの設置場所は工夫をしていただきたかった。導線と

して手前のスペースがもったいなかったので、もう少し工夫をすればゆっくり展示物を見る

ことができたのではないか。カーボンなどの展示もとても分かりやすく、来場者には面白か

ったと思う。通りすがりの人からも「港区はすごい。」という話が聞こえ、港区の取組は大

事だと改めて実感できた。 

・ 午前中に手伝った。テーマの食品ロスを強く PR した。男性はまだそこまで踏み込んでいな

いということも聞いたが、マイバッグの普及に関しては男性も積極的に取り組んでいるよう

だった。レジ袋の集計数値についても、子どもに問いかけた時のリアクションが面白かった。

食ロスはこれからも大切なテーマなので取り組んでもらいたい。海洋プラごみによって小動

物が亡くなっているという話もあるので、その現状をみなさんにもう少しわかってもらいた

い。今回、この袋の数と、小動物が死んでいるという話ができた事がよかった。 

・ 参加した学生の反応はどうだったのか。 

→学生達には、３Rブースの手伝いなどもやってもらった。充実した顔をしており、いい交

流の場になった。だんじろうの着ぐるみに入りたいという学生がおり、入ってもらった。（事

務局） 

・ ペットボトルのリサイクル体験クイズは良かった。２番と回答した人に対して、なぜ３番が

いいのかという説明はできたのか。 

→全員ではないが、説明はできた。正しく分別しているが、誤って２番に入れた人もいた。

（事務局） 

・ 街中のごみ箱ではペットボトルをラベルが着いた状態で捨てる。ラベルを捨てる場所もな

い。街中でラベルが着いて捨てられている一方で、港区ではラベルをはがして捨てることを

推奨しているのはなぜかということを、もっと来場者に PR できればいい。ラベルをはがさ

れたペットボトルのリサイクルされたものはきれいで、ラベルをはがさずにリサイクルされ

たものは少し汚くなる、などの展示ができれば、もっと効果が高まるのではないか。 

→ペットボトルの業界団体からのポスターを掲示し、その場で説明をしている。ただ質が悪

いのは何がいけないか、ということまでは説明ができていなかった。（事務局） 

・ 現物があるとわかりやすい。今後の検討事項として頂きたい。 

・ プラスチックごみが海洋ごみになるという説明をしていたが、ブースではマイバッグを持参

することによりレジ袋 300枚の削減ができるという展示をした。行政の方で実物を見せたり

パネルを展示しているが、どのように PRをすればいいかを教えていただきたい。（事務局） 

・ 行政として発信してもらえば、私自身もそういう場に伺ってみたい。 

・ 区民まつりの話からは逸れるが、麻布周辺ではマイバッグがないとレジ袋を無料で渡してい

る一方、練馬のスーパーではエコバックがレジ横に売っている。店舗が努力しているところ

もある。そのくらいして頂いた方が、マイクロプラスチック排出の抑制になる。 

→東京都が現在レジ袋の有料化を検討している。今後、どのような動きになるかが気になる。

お店が独自に有料化しているところもある。 
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→昨日のテレビでレジ袋の話が出ていた。「レジ袋をごみ袋として使っている」という意見

であり、「ごみ袋は買わないといけない」という意見が少し耳に障った。その認識の誤りに

ついて区民に教えた方がいい。 

→ごみの有料化をしている地域では、ごみ袋を買わないといけない。6割方の自治体はごみ

袋を有料化している。燃えるごみや容器包装の袋の中を調べてみると、1回しか使っていな

いレジ袋もかなりの量が含まれている。 

→一度しか使われていない小さなレジ袋がごみの中にたくさん入っている。 

 

（５）みんなと３Ｒパネル展示会開催報告について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 今回私も出展したが、行った時にその場で説明をするという程度だった。シールを貼っても

らった人数は例年と変わりなく、エコプラザで開催した時と変わりはなかった。 

自分達のものは参加型の展示をした。誰もいないのは少しさびしい。段ボールコンポストも

展示してあったが、中身を見てみると機材だけしか入っていなかったので、少し生ごみを入

れたりしておくとリアルだったのではないか。 

今年は講習会等を併設していなかったので、整然としていた。 

・ 「３Rの取り組みをしていなかった」という回答をした人に、マンションごみについての説

明などができないか。もう少し住民の人に知らせ、普及できればよいのではないか。仕分け

はマンションの管理人がするということになっている。住民が協力できるように、何かでき

ればよいのではないかと思う。 

 

（６）「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況とＳＮＳ更新回数について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ あまり情報更新ができなかった事は申し訳ない。ワンフレーズでも、職員で発信ができれば

良かったのではないかと思う。（事務局） 

・ イベント告知だけでなく、セミナーの講師等と連携を行い、エコレシピを月 1回紹介しても

らうなど連載やシリーズを担当してもらってはどうか。または、戸板女子短期大学の学生達

にコーナーを設けて、みんなで分担して更新してもらってはどうか 

・ 今回、手伝っていただいた学生にメッセージ等をいただけないか。 

・ ツイッターは学生の方が得意なので、企画を任せたりしてはどうか。 

・ 先日、環境審議会にも出て、港区のいい取組をしているのに、区民に知られていないという

ことがある。外国の人も多いので、少なくとも新しく入っている区民に対して、何かできな

いか。職員の人たちだけでは負担になる。いろんな方が投稿しやすい、使えるツールにした

方がよいと思う。 
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（７）雑紙のリサイクル推進について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 回収袋の配布は、いつ頃を予定しているのか。 

→学校での配布と区有施設での配布を考えている。（事務局） 

・ お菓子の箱も小さいので、段ボールか再生可能紙にするか悩む。 

→段ボールは、間の紙が波状に入っている。（事務局） 

・ 可燃ごみに入れるのが習慣になっている方にとって、資源として排出することを習慣化させ

ることは簡単ではないので、いい取り組みになる。 

 

２．意見交換その他 

(1) 紙ごみセミナー＆バス見学会について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 行程のスケジュールで、外で食べられる時間はあるのか。周囲の環境はどうなっているのか。 

→昼食を持参するよう、チラシを修正する。（事務局） 

 

(2) 食品ロス削減フォーラムについて 

●事務局からの説明 

●主な発言 

特になし。 

 

３.その他 

第２回実践部会日程 

日程調整の結果、１２月１２日（水）１０時より、港区立エコプラザにて開催する。 
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